



Herzblattl... kurz notiert!



Dezember 2025



Vorwort

**Liebe Heimbewohnerinnen und Heimbewohner,
sehr geehrte Angehörige und Betreuer,
sehr geehrte Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter,**

die Nacht zeigt sich mit ihrer langen Dunkelheit und die Welt bereitet sich auf den Weg durch den Advent vor. Man rückt zusammen im Streit wie im Frieden und sucht hierzulande die Besinnlichkeit und Wärme der eigenen vier Wände. So soll es uns allen nach Möglichkeit gut ergehen auf unserem Weg zur längsten Nacht des Jahres.

In diesem Sinn kommen Sie gut durch die stade Zeit!

Herzliche Grüße und bleiben Sie gesund.

Viel Spaß beim Lesen unseres Newsletters,

Ihr Team des AWO Seniorencentrums Aying

Liebe Bewohnerinnen und Bewohner, liebe Angehörige, liebe Mitarbeitende!



Abbildung 1 Copyright: Christina Lorenz

Manchmal lohnt es sich, einfach mal nach oben zu schauen. Gerade in diesen Tagen glitzern die Sterne ein wenig klarer, der Himmel wirkt weiter, und selbst eine graue Wolkendecke hat seine Besonderheit. Vielleicht erinnert uns der Blick nach oben daran, dass unser Leben mehr kennt als nur Alltag und Routine – dass es Licht gibt, das größer ist als die Sorgen, die uns begleiten. Und genau dort beginnt mein Gedanke, der Weihnachten so besonders macht.

Denn: Wenn wir an Weihnachten feiern, dass Gott selbst – ganz unscheinbar als Kind - auf die Erde zu uns Menschen kam, dann muss ja wohl „der Himmel offen“ gewesen sein. Dieser „offener Himmel“ aber lädt uns ein, das Himmlische - Gott, der Mensch geworden ist – hier bei uns zu suchen und zu entdecken.

Gott hat sich auf die Erde gemacht, um sich direkt vor unseren Augen zu zeigen – nicht nur damals, sondern auch heute - in den kleinen Momenten des Alltags: Mitarbeitende, die mit Herz begleiten und mit Geduld zuhören. Angehörige, die Liebe und Geduld mitbringen und unterstützend mithelfen. Bewohnerinnen und Bewohner, die zeigen, wie wertvoll Nähe, Würde und Verständnis sind. Der „offene Himmel“ schenkt uns also das Licht und die Nähe Gottes.

Vielleicht entdecken wir in den kommenden Wochen Momente, die uns innerlich ein bisschen wärmen. Momente, in denen wir spüren: Hier ist der Himmel ein Stückchen offen – hier ist uns Gott nahe.

In diesem Sinne wünsche ich Ihnen allen ein gesegnetes, lichtvolles und hoffnungsstarkes Weihnachtsfest und ab und zu ein kleines Wunder im Alltag.

Ihre Seelsorgerin

Margit Seegerer

Liebe Angehörige,



heute wende ich mich mit einer Bitte an Sie.

Um ein neues Aktivierungsangebot in unserem Haus anbieten zu können, bin ich auf der Suche nach alten Bekleidungsstücken.

Vielleicht haben Sie in Ihrem Keller oder auf Ihrem Dachboden folgende Bekleidungsstücke, die Sie nicht mehr benötigen:

Alte Hüte, bunte Tücher, alte Westen, Schleier, Federboas oder Plisseehandschuhe, wie man sie früher z.B. für den Kirchenbesuch trug.

Vielleicht haben Sie noch einen alten Koffer, den Sie nicht mehr nutzen.

Ein Koffer mit Materialien zum Verkleiden übt (nicht nur) auf Menschen mit Demenz eine enorme Anziehungskraft aus. In eine andere Rolle zu schlüpfen, mal jemand ganz anderer sein, das holt so manche Passiven aus der Lethargie.

Kleidungsstücke, die sich ohne viel Aufwand an- und ausziehen lassen, sind besonders geeignet.

Damit entwickelt sich ein Rollenspiel fast von selbst. Menschen mit Demenz können damit plötzlich wach werden und sich in einem Spiegel betrachten. In der Gruppe kommt dabei besonders viel Spaß auf und oft Interaktion und Austausch der Materialien.

Es grüßt Sie ganz herzlich

Andrea Wende

Betreuungsassistentin

Wir freuen uns, Ihnen mitteilen zu können, dass wir für die Versorgung unserer Bewohner*innen mit Produkten des täglichen Bedarfs (z.B. Körperpflegeprodukte und Drogerieprodukte) ab sofort von unserem **Kooperationspartner ,BringLiesel‘** unterstützt werden.

Durch die Zusammenarbeit mit ‚BringLiesel‘ werden wir als Team bei der Beschaffung deutlich entlastet und können unseren Bewohner*innen gleichzeitig eine größere Vielfalt an alltäglichen, individuellen Produkten für den Einkauf anbieten.

Die Kooperation ermöglicht es uns, dass wir den Einkauf dieser Produkte für Ihre Lieben ab sofort auch Ihnen als Angehörige(n) anbieten können. So können wir die individuellen Bedarfe und Wünsche direkt bestellen und so auch Ihnen ggf. ein Stück Organisation abnehmen. Es steht ein vielfältiges Produktsortiment zur Verfügung, welches speziell auf die Zielgruppe angepasst ist. Neben bekannten Markenprodukten findet sich in jeder Kategorie auch eine preisgünstige Budget-Variante, so dass für jeden etwas dabei ist. Das Sortiment können Sie jederzeit bei uns einsehen.

Die Abrechnung erfolgt ganz bequem über das Taschengeldkonto unseres Hauses oder ein SEPA-Mandat und bei jeder Bestellung wird eine entsprechende Einzelrechnung ausgestellt, die uns vorliegt.

Weitere Informationen erhalten Sie bei uns oder auch im Web unter bringliesel.de.

St. Martinsbesuch des Kindergartens Aying

An diesem Dienstagvormittag haben uns die Kinder des Kindergartens Aying besucht. Mit Liedern und Theaterspiel konnten wir so das Martinsfest gebührend feiern.



Ausblick Dezember...

**Mittwoch, 03. Dezember vormittags,
Kindergartenbesuch „Wilde Wiese“ aus
Dürrnhaar**

An diesem Donnerstagvormittag besuchen uns die Kindergartenkinder des Kindergartens „Wilde Wiese“ zum gemeinsamen Singen.



Freitag, 05. Dezember nachmittags, Nikolausbesuch

An diesem Nachmittag kommt der Nikolaus in unser Haus und zu allen Bewohnerinnen und Bewohnern und verteilt seine Gaben.



Mittwoch, 10. Dezember, LiveMusicNow-Konzert

**LIVE
YEHUDI
MUSIC
ENUHIN
NOW**

An diesem Mittwochvormittag veranstalten wir in Kooperation mit dem Projekt LiveMusicNow ein Konzert speziell für unsere BewohnerInnen in unserer Cafeteria.

Es spielt für Sie:

**Svea Harder* / Christian Sattler / Jiawei Xiong,
„TrioForYou“ (Gesang & Klavier)**

Freitag, 12. Dezember um 16:30 Uhr, Evangelischer Gottesdienst



An diesem Freitagnachmittag findet unser monatlicher evangelischer Gottesdienst in unserer Hauskapelle statt.

Mittwoch, 17. Dezember ab 15:00 Uhr, Weihnachtsfeier



An diesem Nachmittag laden wir ab 15 Uhr in unsere Cafeteria zur besinnlichen Weihnachtsfeier ein. Hier können unsere BewohnerInnen mit ihren Angehörigen Punsch und weihnachtliches Gebäck, sowie Live-Musik zum Mitsingen genießen.

Donnerstag, 18. Dezember ab 09:30 Uhr,

Besuch der Klinik-Clowns

An diesem Tag besuchen uns die wunderbaren Klinik-Clowns. Mit viel Witz, Stimmung und Musik im Gepäck ziehen sie von Wohnbereich zu Wohnbereich und zaubern den Anwesenden ein Lächeln ins Gesicht.



Mittwoch, 24. Dezember um 14:00 Uhr, Christmette

Am Heiligen Abend findet um 14 Uhr die Christmette in unserer Hauskappelle statt.



Freitag, 26. Dezember um 09:30 Uhr, Evangelischer Weihnachtsgottesdienst

Am zweiten Weihnachtstag findet vormittags unser evangelischer Weihnachtsgottesdienst in unserer Hauskappelle statt.



Herzlichen Glückwunsch zum Geburtstag

Herr Heimo Sperling	01. Dezember
Frau Gabriele Keppler	11. Dezember
Frau Anna Kolb	13. Dezember
Frau Herta Frendl	13. Dezember
Frau Johanna Neuberger	14. Dezember



Im stillen Gedenken an unsere Bewohner*innen

Frau Anna Wandel, verstorben am 02. November 2025



„Erinnerungen sind kleine Sterne, die tröstend in das Dunkel unserer Trauer leuchten.“



Herzlich willkommen im AWO-Seniorenzentrum Aying

Frau Elfriede Emma Anna Degelmann

